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Дмитрий Хворостовский: «Опера в России включается 

в общий ранг развлечений» 

Сегодня в Казани в ГБКЗ им. С.Сайдашева выступит народный артист России, известный 

оперный певец Дмитрий Хворостовский под аккомпанемент Государственного 

симфонического оркестра РТ под управлением Александра Сладковского. Русский 

баритон уже давно живет в Лондоне, куда как он признался, часто срывается среди 

гастролей на 2−3 дня. Свой Новый год Дмитрий Хворостовский отметит также с семьей 

в Англии. Об этом, а также о том, как сейчас меняется опера, кто из членов семьи 

Хворостовского является татарином по национальности, читайте в материале TatCenter.ru. 

 

Сегодня Дмитрий Хворостовский исполнит произведения Р. Вагнера, Дж. Россини, Р. 

Штрауса, А. Рубинштейна, П. Чайковского и других. За день перед выступлением баритон 

рассказал журналистам о своих впечатлениях от первой репетиции. По словам Дмитрия 

Хворостовского, репетиция прошла прекрасно, а оркестр хорошо подготовлен. «У вас 

чудесный зал, несколько мелковатый для такого города. Я считаю, что ваш оркестр 

достоин хорошего на 1,5−2 тыс. человек зала», — отметил баритон. 

В Казани Дмитрий Хворостовский не первый раз. С городом у певца связаны только 

самые приятные воспоминания. Еще в 1989 году он выступал в Шаляпинском фестивале 
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в опере «Пиковая дама». Побывал баритон и на 1000-летии Казани, тогда он пел 

на стадионе арию. Александр Сладковский отметил, что приезд Дмитрия Хворостовского 

планировался давно. 

Александр Сладковский: 

— Думаю, что для нас и нашей публики это событие грандиозного масштаба, 

и я счастлив, что мы оказались в самом эпицентре. Музыкантам оркестра встреча 

с таким мастером очень многое дает. Надеюсь, что не в последний раз 

он приезжает. 

Дмитрий Хворостовский не исключил дальнейшего сотрудничества с Госоркестром РТ. 

Он также признал, что было бы неплохо спеть в полумраке, к этому располагает камерная 

интимная музыка. «Я просто никогда не забуду что, когда приезжал известный пианист 

Святослав Рихтер, а я был еще мальчиком, выступал на сцене малого зала Красноярской 

филармонии, то у него была настольная лампа. Он открывал ноты и в полумраке 

практически давал концерты. Это была сказочная атмосфера, и я не могу ее забыть. 

Я понимаю, что в принципе слышание звука идет параллельно с видением. Чем ярче свет, 

тем лучше слышно. Но с другой стороны человеческое ухо может в течение нескольких 

минут адаптироваться к любому звуку. Поэтому я не исключаю возможности выступить 

при полупотушенном свете, но это не самое главное. Главное контакт со зрителем 

и исполнителем», — считает Дмитрий Хворостовский. 

Журналистам он также рассказал о том, что отец матери был татарином. Баритон не знал 

деда, но многое о нем слышал. Дед умер на фронте в 1941 году. Журналисты смогли 

узнать о некоторых частных подробностях жизни певца, например, о том, что он атеист, 

но, тем не менее, крестился после того, как чуть не разбился на самолете в начале 

карьеры. Новый год Дмитрий Хворостовский проведет с семьей в Англии. Иногда 

он срывается во время гастролей в Лондон к семье, чтобы 2−3 дня побыть дома. 

Говоря об опере баритон, признался, что жанр в вокальном смысле не деградирует, 

а уходит на второй план, включается в общий ранг развлечений. В то время как 

классическая музыка это не развлечение. 

Дмитрий Хворостовский: 

— Мне жаль, что такая тенденция есть, особенно она распространена в России. 

В системе воспитания, которая была в России 20−30 лет тому назад, я получил 

бесплатное образование в школе и в училище. Сейчас все изменилось, я занимался 5−6 

раз в неделю и не понимал, что это была роскошь, так как сейчас молодые певцы 

тратят огромные деньги за 1−2 часа занятия с преподавателем. Еще и работают 

где-нибудь, чтобы оплачивать свое обучение. 



Отметим, что билеты на концерт Дмитрия Хворостовского в Казани были раскуплены за 2 

месяца до его выступления с ГСО РТ. На концерте сегодня послушать выступление 

знаменитости прибудет премьер-министр Ильдар Халиков. Пресс-служба концертного 

зала им. С. Сайдашева пригласила и президента РТ Рустама Минниханова, он пока 

не подтвердил свое присутствие. 

 

 


